



Mi Universidad

Control de lectura

Evelyn Estefanía Gordillo Silva

Parcial 2

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de Octubre de 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,
Estefanía

DIAGNÓSTICO COMUNITARIO

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Ya que permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnóstico ha incluido tradicionalmente tres ejes, 1 las necesidades de la población, Problemas sociales y de salud, 2 determinantes sociales y 3, recursos y servicios. La salud pública además de incluir y enfocarse en riesgos y daños, debería de incluir aspectos positivos, con lo que surge otro eje que puede incluir en el diagnóstico 4, fortalezas de la población. Hay dos perspectivas para efectuar diagnóstico de salud poblacional, una se vincula con los servicios de salud, otra integra la participación poblacional. Testa menciona tres tipos de diagnóstico de salud poblacional desde la óptica de los servicios de la salud, estos son el administrativo dirigido al análisis de las acciones que afectan las instituciones frente a la problemática de salud, el estratégico enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales y el ideológico dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. La salud de las poblaciones depende de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social en este último modelo, para que esto ocurra la salud pública debe integrar otros abordajes de pensamiento como la visión holística, sistemas complejos y la interdisciplinariedad en las que fluyan diversos actores que consideren las múltiples dimensiones de la salud. El enfoque ecosalud se define por Lebel como ecosistémico o de ecosalud al indicar que existen fuertes vínculos entre los seres humanos, el ambiente biofísico y los aspectos socioeconómicos que se reflejan

Scribe

LOS DETERMINANTES DE LA SALUD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Estefanía

Podemos llamar determinantes de salud al conjunto de factores tanto personales, sociales, económicos y ambientales que determinen el estado de salud de las poblaciones. Estos determinantes de la salud, se dividen principalmente en dos, los que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos; y los de responsabilidad del sector salud, lo que llamamos como vigilancia y el control en uno casos y la promoción y actuación directa en otros. Los relacionados con los estilos de vida son factores determinantes de la salud, al igual que los factores ambientales, los factores relacionados con los aspectos genéticos y biológico, los relacionados con la atención sanitaria o sea los relacionados con los servicios de salud que se brindan a la población. Para una mejor comprensión sobre los determinantes de la salud, sería haciendo una revisión histórica sobre los acontecimientos y todas las personas que han influido para la humanidad, para que esta comprende la trascendencia de los factores económicos, sociales, políticos y sobre la salud que existen sobre los determinantes de la salud. A finales del siglo XVIII y el XIX nos menciona que ocurrieron acontecimientos que influyeron para que los estados modernos comprendieran la importancia de estos factores de y en la salud de la población. Después de esto ocurrieron acontecimientos trascendentes, los más importantes fueron trabajos de un médico brillante, reconocido por todo Europa donde se desempeñó tanto como médico asistencial, como profesor de escuelas de medicina, el fue Johann Peter Frank

Scribe

APS. PROTECCIÓN y PROMOCIÓN DE LA SALUD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Es Feunida

El objetivo principal del departamento de sistemas y servicios de salud es fortalecer los sistemas de salud basados en la atención primaria de salud, apoyar la transformación de los sistemas nacionales de salud para mejorar la equidad y la resiliencia, fortalecer la atención primaria de salud, y abordar las cuestiones pertinentes relacionadas con los recursos humanos a medida que los sistemas de salud avanzan hacia la salud universal. Su labor abarca las siguientes áreas: prestación de salud, de servicios integrados, fortalecimiento de la gobernanza y la rectoría en los sistemas de salud; desarrollo de mecanismos financieros eficientes y equitativos para garantizar una financiación pública adecuada del sistema de salud, recursos humanos para la salud. Se sabe que la primera conferencia internacional sobre la promoción de salud se celebró en Ottawa en 1986, y fue principalmente una respuesta a las crecientes expectativas de un nuevo movimiento de salud pública en todo el mundo, esto puso en marcha una serie de medidas entre organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales para alcanzar los objetivos de "salud para todos". Las estrategias básicas para la promoción de la salud identificadas en la carta de Ottawa fueron: Promover (impulsar los factores que fomentan la salud), Permitir (permitir que todas las personas logren la equidad en salud) y mediar (a través de la colaboración entre todos los sectores. Desde entonces, las conferencias mundiales de promoción de la salud de la OMS han establecido y desarrollado los principios



EDUCACIÓN PARA LA SALUD

La educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud.

A través de la construcción y realización del artículo se busca desarrollar una revisión actual sobre la educación en salud, con un enfoque en la promoción y prevención, se abordó también el impacto y la importancia de esas acciones en la población.

Según la OMS la educación para la salud se definirá como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres

de individuos y comunidades en relación con su salud. Es un área que ha tenido un crecimiento reciente en el medio, posicionándose como una de las primeras estrategias de promoción. En un nivel bajo de educación en salud puede representar una serie de dificultades en el mantenimiento de salud, las más destacadas son; las barreras sociales para el acceso a servicios de salud, los problemas con el uso correcto de medicamentos, el acceso deficiente sobre la información en salud y las dificultades en el control de enfermedades crónicas.

Se tiene en cuenta que la promoción de la salud es un proceso mediante el cual la comunidad logra tomar el control de su situación en salud, a partir de las herramientas y los conocimientos otorgados por personal entrenado.



BIBLIOGRAFÍAS

1. Scielo. (2015- 18, 2). Diagnostico de salud poblacional con enfoque de esocsalud.
<https://www.scielo.br/s/rs5p/o/dRRW3L7RmdvBG5TtusGp87n/format>
2. Manuel, V. A, (s.f). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. https://scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-5917201100040011
3. World Health Organization: WHO. (2019). Health promotion.
www.who.int.https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1
4. Lo que debe saber sobre la educación para la salud y el bienestar. (2023). UNESCO. <https://www.unesco.org/es/health-education/need-know>

